
 

 

 

 

 

平成３０年深谷市教育委員会第１１回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成３０年深谷市教育委員会第１１回定例会 

 

 

 

日  時  平成３０年１１月１４日（水） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時４５分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   橋 本 幾 子 

委     員   岡 部   登 

委     員   吉 井 惠美子 

      委     員    黒 屋 信 隆 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

次長兼生涯学習   岡 田   真 

スポーツ振興課長 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

      学 校 教 育 課   栗 田   賢 

      課長補佐兼指導主事 

 

書  記  教 育 総 務 課   黒 澤   敦 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第１０回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が橋本委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

① 報告１   深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

教育総務課長より説明 

② 報告２ 平成２９・３０年度深谷市教育委員会委嘱研究発表会について 

   次長兼学校教育課長より説明 

③ 報告３ 第１１回「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」審査結果について  

   次長兼学校教育課長より説明 

④ 報告４ 平成３０年度深谷市まごころ訪問について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑤ 報告５ 平成３０年度こころざし深谷国際塾について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑥ 報告６ 平成３１年度小学校外国語活動に係る教育課程について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑦ 報告７ 平成３１年度深谷市立幼稚園園児募集結果について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑧ 報告８ 平成３０年１０月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

次長兼学校教育課長より説明 

⑨ 報告９ 川本公民館建設予定地について【非公開】 

次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明 

⑩ 報告１０ 第７１回（平成３０年）優良公民館表彰について 

次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明 

⑪ 報告１１ 「ふかや ふれあい 必読書５０」の選定について 

図書館長より説明 

⑫ 議案第３３号 平成３０年度教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等について 

教育総務課長より説明 

⑬ 議案第３４号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

図書館長より説明 

⑭ 議案第３５号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

教育総務課長より説明 

⑮ 議案第３６号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

教育総務課長より説明 

 

 

 



 

 

① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

② 報告２ 平成２９・３０年度深谷市教育委員会委嘱研究発表会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

  ③ 報告３ 第１１回「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」審査結果について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 

 

 

④ 報告４ 平成３０年度深谷市まごころ訪問について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

 

⑤ 報告５ 平成３０年度こころざし深谷国際塾について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  こころざし深谷国際塾１日目と英語王国で、クッキング 

を行っています。これはクッキングを通したほうが、会話 

がはずむなど何か狙いがあるのでしょうか。それとも食べ 

物を作るほうが子供が楽しんで参加できるからでしょうか。 

また、こころざし深谷国際塾と英語王国の２回ともクッキ 

ングでしたが、何か他に楽しめるような活動を考えていま 

すか。 

 



 

 

次長兼学校教育課長  こころざし深谷国際塾と英語王国のどちらもクッキング 

を行いましたが、こころざし深谷国際塾は３日間というこ 

とで長丁場となり、アイスブレイクを兼ねた雰囲気づくり 

という観点からクッキングがプログラムされています。し 

かし、例年同じプログラムになっているので、リニューア 

ルを考えており、来年度は改善していこうと検討していま 

す。 

    

 

 

⑥ 報告６ 平成３１年度小学校外国語活動に係る教育課程について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   岡 部 委 員  平成３１年に、小学校中学年と高学年の総授業数が３５ 

時間増えるというお話がありました。３５時間すべてが外 

国語と総合的な学習の時間に充てられ、他の教科には支障 

がでないということでよろしいでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  御指摘のとおり、増加した３５時間の授業数はすべて外 

国語と総合的な学習の時間に充てられるので、他の教科に 

影響はありません。 

   岡 部 委 員  中学年の教育課程に外国語活動とありますが、高学年の 

外国語とは異なるのでしょうか。また、どの様なことをす 

るのか教えてください。 

   栗田補佐兼指導主事  高学年は外国語をできるようにすること、中学年は外国 

語に慣れ親しむという目標から、外国語と外国語活動で標 

記を分けています。 

 

 

 

⑦ 報告７ 平成３１年度深谷市立幼稚園園児募集結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  園児募集結果は確定したものなのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  確定したものです。 

   教 育 長  後は、保育園との併願で園児数が減る可能性があるかど 

うかですね。 

 

 

 

 

 

 



 

 

⑧ 報告８ 平成３０年１０月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

⑨ 報告９ 川本公民館建設予定地について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

⑩ 報告１０ 第７１回（平成３０年）優良公民館表彰について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼生涯学習  （概要を説明） 

スポーツ振興課長    

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

 

⑪ 報告１１ 「ふかや ふれあい 必読書５０」の選定について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   図 書 館 長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  まず１点目の質問になります。必読書は前回の選定から 

１０年が経過したので見直したということでしたが、今後 

も必読書は１０年周期で見直していくのか、更に短い周期 

で見直していくのか、どちらの計画になっているのでしょ 

うか。 

２点目に、必読書は響きや音のリズムの良いものを選び 

ましたとお話がありましたが、これらのほとんどが文学作 

品です。科学や伝記などにも読んでほしいものが沢山ある 

ので、必読書には様々なジャンルのものを考えてみてはど 

うでしょうか。次回必読書の見直しをする時には、幅広い 

ジャンルから選んだほうが良いかもしれません。 

最後に、選定周期とジャンルについて今後の計画を教え 

てください。 

 

   図 書 館 長  平成３０年３月に策定しました第２次深谷市子供読書活 

動推進計画が平成３４年度までの５年計画となっています。 

子供読書活動推進協議会の中では、今後の改定年数の話も 

ありましたが、第２次深谷市子供読書活動推進計画の推進 

期間が５年となるので、必読書の改定年数はそちらに合わ 

せて行っていきたいと考えています。 

次にジャンルの関係ですが、今回は年齢層別に分けたも 



 

 

のなのでジャンルについては選定内容に含まれていません。 

次回はその様なことも含めて検討していきたいと思います。 

   岡 部 委 員  必読書を１０年前に３０冊選定しましたが、必読書に選 

定された本は他の本と比較して貸出しが増えたなどの実績 

があるのでしょうか。また、必読書の利用実績を図書館で 

把握しているのでしょうか。 

   図 書 館 長  前回の必読書は、市内の小・中学校に３０冊ずつ配置さ 

れました。その他に図書館の本館と分館において、必読書 

のコーナーを設置しました。また、夏休みの読書週間の貸 

出し対象にもなっており、明確な数字は出していませんが、 

必読書については貸出しが増えていたと考えています。 

   教 育 長  必読書の貸出しについて、データの蓄積はしなかったと 

いうことですが、今後の課題ですね。 

   吉 井 委 員  学校に勤めていたという観点からの意見になります。前 

回の必読書は各学校でコーナーが作成され、かなり読まれ 

ていました。子供達にも親しみがあり、保護者にも周知さ 

れていたと思います。 

   教 育 長  力をこめて選んだので、たくさん読まれるような手立て 

を考えてほしいです。 

 

 

 

⑫ 議案第３３号 平成３０年度教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評価 

について、報告書を作成し、これを議会に提出するととも 

に公表したいので、地方教育行政の組織及び運営に関する 

法律第２６条第１項の規定により、この案を提出するもの 

であります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

   橋 本 委 員  ４つ質問があります。 

１つ目は点検評価報告書３４ページです。学校適応感尺 

度のアセスとはどの様なものなのでしょうか。 

２つ目は４１ページです。非行防止教室に参加する保護 

者の人数が減少しているとありました。保護者全体の人数 

から考えて、平成２９年度の２，０４２人という参加人数 

はどのくらいの割合なのでしょうか。 

３つ目は４５ページです。平成２９年度の朝食を毎日食 

べている児童生徒の割合が平成２８年度と比較して、小学 

校は１．６ポイント、中学校は２．０ポイント減少してい 

るとありますが、原因を教えてください。 

４つ目は６４ページです。平成２９年度の各小・中学校 

の学校運営協議会の開催回数の平均は３．５回となってい 

ます。開催回数ではなく、学校運営協議会の運営自体は充 



 

 

実しているのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  １つめの質問のアセスですが、平成２４年度から導入さ 

れ、簡単に言えば生活や学校生活や人間関係の満足度にお 

いての子供に対するアンケートです。全部で２５項目の質 

問があり、１カ月に１回や３カ月に１回の頻度で子供たち 

に配布されています。学校職員がアンケートの結果をエク 

セルベースの表に打ち込むと、自動的にグラフを作成して 

くれます。グラフの標準値より値が下がっている子供は、 

いじめや不登校の可能性が考えられ、これらの未然防止に 

非常に効果的が期待されています。アセスは安価で導入が 

しやすく、現在全ての小・中学校に配布され、生徒指導に 

効果を発揮しているツールです。 

２つ目の非行防止教室ですが、これは授業参観や土曜日 

のＰＴＡの行事、またはネットモラルの教室の後に開催さ 

れ、警察などと連携して実施しています。保護者の参加割 

合については、細かな数字はありません。なかなか参加人 

数が増えないので、なるべく効果がでるように低学年から 

の参加を促すなど、各学校で工夫をしているところです。 

３つ目の朝食欠食ですが、教育委員会でも重く受け止め 

て様々な分析をしています。仮説になりますが、夜遅くま 

で起きていることで睡眠時間が確保できないことが原因と 

して考えられます。睡眠が十分に取れないと朝に起床でき 

ず、通学時間ぎりぎりまで寝ていることで朝食が食べられ 

ないという実態があると学校から聞いています。食育は非 

常に重要なので、健康管理のデータが集まる保健室と連携 

しながら朝食を食べる児童生徒の割合が増えるように努力 

しています。 

４つ目の学校運営協議会の内容ですが、かなり取組が進 

んでいる状況です。平成３０年度の学校運営協議会では、 

学校教育目標や防犯見守りやふるさと教育を軸にした活動 

が行われていると学校から報告を受けています。また、指 

導主事が各学校に担当として割り振られており、学校運営 

協議会に参加をして様子を確認しています。 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

 

 



 

 

⑬ 議案第３４号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

⑭ 議案第３５号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

⑮ 議案第３６号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

 

 



 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第１２回定例会は、１２月１９日（水）午後１時００

分から開会です。 

 

 

         以上で、平成３０年深谷市教育委員会第１１回定例会を

閉会します。 

 


